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Deux cent soixante et douzième réunion du Conseil d’établissement de la Polyvalente 

Marcel-Landry, Centre de services scolaire des Hautes-Rivières, 365 avenue Landry, Saint-

Jean-sur-Richelieu, secteur Iberville, ce 4e  jour de décembre2023, en présentiel. 

 

 

 

1. CONSTITUTION DE L’ASSEMBLÉE  

 

Présences :  

• Mme Marie-Eve Hattar, parent  

• M. Lionel Degoud, parent  

• Mme Katherine Demers, parent  

• M. Sébastien Fraboni, parent  

• M. Christian Deslauriers, parent  

• M. Alexandre Provost, parent et représentant au comité de parents  

• M. Vincent Huard, directeur  

• Mme Kim Dufour, enseignante  

• Mme Julie Trahan, enseignante  

• Mme Karine Delisle, enseignante  

• M. Hugue Bourgeois, professionnel  

• M. Daniel Lussier, professionnel  

• Mme Marie-Ève Bellavance, directrice de la Maison des Jeunes, communauté  

• M. Réjean Lamothe, directeur général de l’Aréna Marcel-Larocque, communauté  

• M. Noa Gauthier, président des élèves  

• M. Luis Leonel Hernandez Savoie, élève  

• M. Guillaume Sigouin, soutien  

 

Absences : 

 

• Mme Annie Thibodeau, enseignante  

• Mme Isabelle Levesque, professionnel substitut  

• Mme Mélanie Fillion, parent substitut  

• Mme Amélie Trudel, parent substitut  

 

 

2. CONSTATATION DE LA RÉGULARITÉ DE L’ASSEMBLÉE ET 

VÉRIFICATION DE LA PROCÉDURE DE CONVOCATION 

       Les documents ont été envoyés selon les règles de régie interne. 

 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DU 4 DÉCEMBRE 2023 

 

Mme Delisle propose l’adoption de l’ordre du jour. 

 

Résolution ML202312-01 

     

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 2 OCTOBRE 2023 

 

M. Deslauriers propose l’adoption du PV de la réunion du 2 octobre 2023. 

 

Résolution ML202312-02 
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ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

5. QUESTION DU PUBLIC (10 MINUTES) 

Mme Nathalie Éthier : 

Elle dépose une lettre signée par une soixantaine d’enseignants demandant de ne pas utiliser de 

cibles chiffrées dans le projet éducatif de l’école. Au lieu des chiffres, nous aimerions évaluer les 

jeunes par des commentaires descriptifs qui représenteraient leurs compétences. Puisque certains 

élèves sont doubleurs et qu’ils présentent plusieurs difficultés, cela entraîne la baisse d’une 

moyenne et nous voulons éviter que ces derniers se comparent.  

 

De plus, elle demande d’augmenter le nombre de cours en arts plastiques afin que les jeunes 

puissent travailler davantage avec leurs mains. 

 

Réponse de M. Huard :  

Nous établissons une cible afin de savoir vers où on se dirige pour établir les moyens nécessaires 

pour aider les élèves. Toute consultation par rapport à la grille-matière va se faire prochainement. 

Il est prescrit par le ministère qu’on doit fixer une cible chiffrée. Ceci n’est qu’un indicateur et ce 

qui nous intéresse réellement, ce sont les moyens que nous appliquerons par la suite pour aider 

les élèves en difficulté. 

 

Intervention de M. Provost :  

Il considère que ce chiffre ciblé est un indicateur, mais qu’il serait intéressant de l’essayer tout de 

même, afin de voir si cela pourrait avoir son effet. Il propose de réévaluer l’efficacité des objectifs 

ciblés et chiffrés afin de s’ajuster dans le temps.  

 

Intervention Mme Delisle :  

La crainte chez les enseignants était d’oublier le pourcentage d’élèves qui n’atteindraient pas la 

cible chiffrée. 

 

6. ADOPTION 

      6.1 Dons de 2x 6000$ de l’association sportive St-Luc 

Mise à jour de l’athlétisme : 6000 $ sera utilisé pour refaire le bac du saut à hauteur. Nous avons 

autant d’athlètes que De Mortagnes qui a un programme sport-études. 

 

      6.2 Projet éducatif 2023-2027 (fiche thématique #5) 

L’équipe a défini chacun des mots en lien avec les valeurs choisies. Des affiches ont été créées pour 

les rendre visibles dans l’école pour y apporter une grande importance au quotidien. Notamment, 

plusieurs organismes avec lesquels nous faisons affaire sont nommés dans le document sur le projet 

éducatif. 

 

ENJEU #1 : 

Les statistiques soulevées à la suite d’un sondage auprès des élèves concernant le sentiment de 

sécurité dévoilent que 48% ne se sentent pas en sécurité. De plus, le tiers des élèves a déjà vécu de 

l’intimidation. C’est donc un enjeu important sur lequel on doit s’attarder. 

 

ENJEU #2 : 

La 2e secondaire est le niveau où la moyenne est la plus basse. Nous ciblons donc ce niveau afin de 

déployer les moyens nécessaires pour les aider. Ainsi, nous pensons à mettre en place des outils pour 

la réussite des élèves au premier cycle, afin de faciliter la suite de leur parcours scolaire.  

 

 

ENJEU #3 : 

Faire rayonner PML au sein de la communauté éducative est un enjeu pour l’école. Il est important 

de développer un sentiment d’appartenance pour augmenter la motivation des élèves, et donc, 

favoriser leur réussite scolaire. 

 

Le personnel de l’école est stable. Plusieurs enseignants reviennent chaque année. 

Les élèves ne se sentent pas assez interpellés, c’est pourquoi nous leur avons attribué un local afin de 

leur laisser plus de place. 

 

Or, malgré cela, il demeure que le sentiment de sécurité à l’école est un enjeu sur lequel nous devons 

nous concentrer. 
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6.3 La Guignolée 
Possibilité d’amasser des fonds pour le Centre d’action bénévole d’Iberville par le conseil des élèves. 

 

Résolution ML202312-03 

 

  Approuvé par Mme Dufour (6.1) 

  Approuvé par M. Deslauriers (6.2) 

  Approuvé par Mme Dufour (6.3) 

 

7. APPROBATON 

7.1 Activités/sorties/dérangements (calendrier des activités/sorties)(fiche thématique#16) 

Les prix pour le voyage de la 4e secondaire ont-ils été présentés? Boston est la destination pour un 

montant maximal de 685$. 

Approuvé par Mme Demers 

7.2 Utilisation du FDS pour panier de basket et tables à pique-nique. (fiche thématique 

#22) 

5 938$ demeuraient dans le compte. 6 057$ sont dans le compte foundscrip. On prendrait ces 

sommes pour acheter deux paniers de basket. 

 

Environ 10 000$ d’intérêts serviraient à acheter des jeux de hockey sur table et d’autres jeux. 

Approuvé par M. Fraboni 

7.3 Session d’examens de décembre 2023 

Puisqu’il y aura une possibilité de grève chez le personnel, il n’y aura pas de session d’examens à 

Noël. Il se peut qu’il y ait des examens perlés, ou encore, que les examens soient faits en classe durant 

les cours. 

Approuvé par Mme Delisle 

8. CONSULTATION 

9. INFORMATION 

      9.1 Direction 

            9.1.1 Révision budgétaire 2023-2024 (fiche thématique #23) 
L’ensemble des montants attribués pour chacune des dépenses a été présenté au conseil. 

       

      9.2   Présidente du CÉ 
Mme Hattar remercie les directions d’école ainsi que M. Gaboriault pour son implication au sein de 

la polyvalente. 
 

À la suite du départ de M. Dumberry, son implication dans notre école est grandement appréciée. 

Nous le remercions et nous le saluons chaleureusement. 

 

      9.3   Personnel de l’école 
Le 15 décembre prochain, une activité aura peut-être lieu afin de féliciter et d’encourager les élèves 

de la première secondaire qui ont gagné le concours au premier cycle. En accomplissant un objectif 

nommé par chacun de leurs enseignants, après une période de deux semaines, celui-ci remettait un 

coupon de tirage au nom de son groupe. Le niveau ayant obtenu le plus de coupons gagnait une 

récompense. 

 

      9.4   Conseil des élèves 
Il y a eu une maison hantée et cela s’est bien déroulé. Il n’y a pas eu d’événements indésirables. 

 

Pour le demi-uniforme, ils aimeraient connaître la date limite pour déposer une proposition quant à 

la couleur et au modèle de polo. 

 

      9.5   Comité de parents  

 

10. CORRESPONDANCE 
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11. QUESTIONS DU PUBLIC 

 

12. CONFIRMATION DE LA DATE DE LA PROCHAINE ASSEMBLÉE 

 

La prochaine réunion du conseil d’établissement sera lundi le 29 janvier 2024. 

 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Résolution ML202312-04 

À 20 h 55, la séance est levée. 

       Proposé par Mme Dufour  

ADOPTÉ À L'UNAMITÉ 

 

__________________________                                       ________________________ 

Signature de la direction                                                 Signature de la présidente 


